

Streuobstbäume im Blickpunkt

Die Bürgergemeinschaft DingelsDorfLeben e.V. unterstützt Streuobstlehrpfad der Naturschule Region Bodensee e.V.

Seit ihrer Gründung im Jahr 2015 engagiert sich die Bürgergemeinschaft DingelsDorfLeben e.V. auch für den Natur- und Landschaftsschutz. Dabei geht es vor allem um die für die Bodenseelandschaft so typischen Streuobstwiesen, die durch die Veränderungen in Landwirtschaft und Besiedlung in ihrer Existenz bedroht sind.

Was unsere Projekte Landschaftspflege und Baumpaten schaften bisher schon Beachtliches auf die Beine gestellt haben, kann man in ihren Projektberichten nachlesen.

Nun richtet die Naturschule Region Bodensee e.V., unterstützt von der Bürgergemeinschaft DingelsDorfLeben, zwischen Litzelstetten und Dingelsdorf einen Streuobstlehrpfad der besonderen Art ein und ergänzt somit die Aktivitäten der Bürgergemeinschaft auf informative und künstlerische Art und Weise.

Gefördert von der Stiftung Naturschutzfonds Baden-Württemberg im Rahmen der Naturpädagogik wird die Naturschule Region Bodensee e. V. auf fünf Schautafeln und mit vier von Anna und Michael Rofka künstlerisch gestalteten Bänken Erleben und Verstehen der Natur zu einem außergewöhnlichen Vergnügen machen.



Die Tafeln informieren über den Lebensraum Streuobstwiese mit seinen speziellen Pflanzen und Bewohnern, die mit ihrem Nahrungs- und Beziehungsgeflecht nur in einer intakten Natur überleben können. Weiterhin geht es um die Geschichte des Streuobstanbaus in Dingelsdorf, aktuelle Entwicklungen und verschiedene Mitmach-Möglichkeiten.

Dem Thema Achtsamkeit wird eine Tafel mit praktischen Übungen gewidmet sein. Ein besonderer Höhepunkt sind vier wunderschöne Landart Holzbänke in Form von großen Blättern. Sie wurden im Februar von Anna und Michael Rofka aus zwei großen Eichenstämmen als Unikate geschaffen und laden ab Anfang April 2022 zum Verweilen ein.

Die Naturschule Bodensee e. V. ist ein Zusammenschluss von engagierten NaturpädagogInnen, NaturwissenschaftlerInnen und KünstlerInnen, die sich für ein positives Verhältnis von lernenden Menschen und Natur einsetzen. Dies geschieht durch Vermittlung von Wissen, der Ermöglichung von Erfahrung und praktischer Arbeit. Die Naturschule ist ein außerschulischer Partner für alle Schultypen, Kindergärten und sonstige Bildungseinrichtungen.

Das Projekt „Streuobstspaziergang – Natur erleben, Natur genießen“ (Laufzeit Juli 2021 bis September 2022) wird im Rahmen der Sonderförderung im Bereich Naturschutz- und Umweltpädagogik von der Stiftung Naturschutzfonds Baden-Württemberg gefördert.

Quellen: Pressemitteilung der Naturschule,
Artikel Südkurier 8. Februar 2022 „Voller Einsatz für Streuobstwiesen“.